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Кто скоро помог, тот дважды помог
Студентка КФУ Кристина Фадеева получила благодарственное письмо председателя Правительства 

РФ за организацию гуманитарной миссии в Донецкой Народной республике.

-Для меня это очень неожиданно. До сих пор не верю, что была в стенах Правительства России и получила награду. Я не думала о 
каком-либо поощрении, когда помогала жителям новых территорий и лично ездила в ДНР – делала это просто потому, что хотела. Но от-
мечать волонтёров, которые помогают людям, очень важно. Мысль о том, что их труд видят, тоже даёт им некую энергетическую подпитку. 
В эти моменты понимаешь, что ты - на правильном пути. Надеюсь, что с каждым днём всё больше неравнодушных будет подключаться к 
помощи нашим военнослужащим и жителям вновь присоединенных территорий. На мой взгляд, сейчас это одно из самых приоритетных 
направлений, – отметила Кристина Фадеева.

Этой весной студентка планирует новые гуманитарные миссии и совместные проекты с ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской обла-
стями. Кристина  выражает надежду, что крымская молодёжь активно включится в благотворительный процесс.

Выпускник КФУ и член всероссийского общественного движения «Волонтёры Победы» Максим Покатаев также удостоился благо-
дарности за участие в гуманитарной миссии в новых регионах.

Благодарственные письма вручили 26 волонтёрам из 12 субъектов России. В течение года они принимали участие в акциях федераль-
ного проекта #МЫВМЕСТЕ, направленного на организацию помощи людям, оказавшимся в сложной жизненной ситуации.

Награждение прошло в здании Правительства РФ.
Напомним, в январе этого года студентка Кристина Фадеева посетила с гуманитарной миссией города Донецкой Народной Республи-

ки: Енакиево, Горловку, Светлодарск, Донецк и Мариуполь. Совместно с горловским активистом Даниилом Госниц навестила десять детей, 
подарила им новогодние подарки и провела мастер-классы по изготовлению новогодних игрушек.

Яна Дудченко
Пресс-служба КФУ

Фото: Ксения Гасица
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В жизни всегда есть место подвигу
В КФУ прошла открытая встреча с Героем Российской Федерации Юрием Нимченко. В первый же день 

специальной военной операции его экипаж принял несколько боёв и отбил атаки противника.

-Общаться со студентами на такие темы необходимо. Молодёжь 
должна понимать, что быть патриотом своей Родины, учиться на опыте 
старшего поколения – это важно. Ведь в нашей стране есть всё, чтобы раз-
виваться  и проявлять себя, – отметил командир танка танкового взвода 
танковой роты танкового батальона, старший сержант Юрий Нимченко.

Участниками встречи стали свыше 400 студентов раз-
ных структурных подразделений КФУ. Они посмотрели фильм 
о военных подвигах и судьбе Юрия Нимченко, а затем пооб-
щались с Героем России и задали интересующие их вопросы.

-Такие встречи очень полезны и интересны, поскольку это прямая воз-
можность пообщаться с  нашим современником, совершившим настоящий 
подвиг. Это человек, который живёт среди нас,  великий человек, – поделился 
впечатлениями студент Таврической академии КФУ Александр Грицаенко.

Также со старшим сержантом встретились курсан-
ты военно-учебного центра КФУ. Для них это событие стало осо-
бенно важным, поскольку  дало возможность узнать из пер-
вых уст о военной тактике и стратегии в боевых условиях.

Елизавета Черкашина
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ

                                                                

Помним, гордимся!
Накануне  Дня защитника Отечества в КФУ прошли праздничные мероприятия. Их гостями стали не только 

студенты и преподаватели вуза, но и ветераны, дети войны, школьники и юнармейцы республики.

В большом читальном зале библи-
отеки прошла викторина «Карта памяти». 
Студенты проверили свои знания о собы-
тиях Великой Отечественной войны и по-
боролись за призовое место в командном 
соревновании в формате интеллектуаль-
но-образовательной игры, посвященной 
историческому прошлому Крыма.

В это же время все желающие смог-
ли поучаствовать в открытом диалоге «Ге-
роизм сквозь года». Спикерами встречи 
выступили помощник командира 147-го 
Симферопольского полка по обществен-
но-патриотической работе Евгений Боч-
карёв и полковник запаса Игорь Цвиркун. 
Они обсудили со студентами подвиги во-
енных, храбро и мужественно обеспечива-
ющих безопасность Родины. Мероприятие 
активно поддержал Государственный ко-
митет молодежной политики Крыма.

А в спортивном зале  прошла ин-
теллектуально-интерактивная игра – пят-
нашки. Одна из самых популярных в мире 

головоломок с цифрами проводилась на 
базе вуза впервые. Цель соревнования 
- упорядочить игроков с цифрами по воз-
растанию номеров, перемещая их внутри 
расчерченного пространства.

Кульминацией праздника стал тор-
жественный концерт. Вокал, хореография 
и декламации в исполнении студентов 
КФУ тоже позволяют сохранить память о 
подвиге наших героев. В концерте приняли 
участие студенты и преподаватели универ-
ситета, а также курсанты военно-учебного 
центра КФУ.

-Очень хотелось бы, чтобы наши 
студенты оценили, насколько важно лю-
бить и защищать свою Родину, насколько 
важно быть настоящим мужчиной, - отме-
тила организатор концерта Наталья Проко-
пенко.

- Мы сегодня приветствуем наших 
ветеранов Великой Отечественной войны, 
Афганистана, лиц, которые принимают 
участие в СВО, детей войны, почётных 

офицеров Республики Крым. У нас состо-
ялся открытый диалог студентов и сотруд-
ников КФУ на тему - славная героическая 
история нашей Родины, - рассказала дирек-
тор Координационного центра КФУ Елена 
Губанова.

 - Песни, стихи на военно-патри-
отическую тематику трогают до глубины 
души, всегда вызывают слёзы и радость, 
- признался студент Института биохими-
ческих технологий, экологии и фармации 
Айрат Гафуров.

Праздничные мероприятия прошли 
в рамках проекта «Вечный огонь», кото-
рый закончится посещением музея «35 ба-
тарея» в Севастополе для всех участников 
проекта.

Елизавета Черкашина
Фото: Ксения Гасица, 

Илья Гогунский, Полина Пургина
Пресс-служба КФУ
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Проректор по научной деятельности КФУ Анатолий Кубышкин стал лауреатом общенациональной премии Российского 
профессорского собрания «Проректор года по научно-исследовательской работе» в номинации «Классические вузы».

Премия присуждается за эффек-
тивное руководство научно-исследова-
тельской работой университета и вклад в 
развитие науки и образования.

-На самом деле не могу считать 
эту награду личным достижением. Это 
- заслуга всего коллектива Крымского 
федерального университета, который 
занимается реализацией научных про-
ектов, осуществляет выполнение фунда-
ментальных и прикладных разработок, 
внедряя научные результаты на предпри-
ятия реального сектора экономики полу-
острова. Именно от научных сотрудни-
ков и профессорско-преподавательского 
состава зависит динамика развития вуза 
и всего крымского региона. Высокая 
оценка нашей работы подтверждает пра-
вильность выбранной стратегии развития 
науки в университете. Теперь главное не 
сбавлять оборотов, – отметил Анатолий 
Кубышкин.

Экспертная комиссия по при-
суждению общенациональной премии 

оценивала работу проректора КФУ по не-
скольким показателям: объём исследова-
тельских и опытно-конструкторских работ, 
проводимых научно-педагогическим со-
ставом, количество полученных грантов в 
вузе за отчетный год (РНФ, Минобрнауки 
России), процент молодых ученых в со-
ставе научно-педагогических работников. 
Кроме того, в экспертную оценку входили 
показатели объёма доходов от реализации 
результатов инновационной деятельности 
на одного научно-педагогического работ-
ника университета, количество публика-
ций в базах данных РИНЦ, Scopus, Web 
of Science, WoS&Scopus, данные защитив-
шихся аспирантов в вузе. По результатам 
оценки комиссии за последние три года в 
КФУ отмечался стабильный рост по всем 
показателям, а по некоторым из них он уве-
личился более чем в три раза.

Справка: Общенациональная 
премия учреждена Российским профес-
сорским собранием в целях сохранения и 
развития научного потенциала вузов, сти-

Приказом начальника Главного военно-медицин-
ского управления Министерства обороны Российской 
Федерации за высокое профессиональное мастерство, 
добросовестное исполнение трудовых обязанностей 
и в честь празднования Дня защитника Отечества 
ректор КФУ Андрей Фалалеев награжден грамотой. 

Также за разумную инициативу, усердие и от-
личие по службе, добросовестное исполнение тру-
довых обязанностей ему объявлена благодарность 
Главнокомандующего Военно-Морским Флотом.

Пресс-служба КФУ

Поздравляем! 

мулирования научно-технического разви-
тия и поощрения специалистов высших 
учебных заведений по научно-исследова-
тельской работе, а также научных и науч-
но-исследовательских организаций.

 Анастасия Чебанова
Пресс-служба КФУ
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Лучше один раз увидеть
Делегация Министерства науки и высшего образования РФ посетила КФУ. В течение трёх дней представители 

Минобрнауки России осмотрели главные объекты вуза и провели совещания.

-Для нас было очень важно убе-
диться, что проекты, которые университет 
защитил и начал реализовывать в рамках 
программы «Приоритет 2030» – не просто 
красивые презентации и успешные высту-
пления, а реальное развитие. На примере 
стратегического проекта в области при-
кладных аграрных технологий мы увиде-
ли, что это именно так. Заинтересованная 
профессиональная команда реализует са-
мые современные подходы и технологии, 
которые нужны сельскому хозяйству Кры-
ма и страны. У вуза уже сегодня появляют-
ся заказчики. Это значит, что направление 
выбрано верно, первые шаги успешные. 
Остаётся надеяться, что коллеги доведут 
это дело до задуманных результатов, и че-
рез несколько лет мы будем иметь совре-
менный агробиоцентр мирового уровня на 

базе Крымского федерального универси-
тета, – подчеркнул заместитель министра 
науки и высшего образования РФ Дми-
трий Афанасьев.

Замглавы Минобрнауки России 
и директор Департамента координации 
деятельности образовательных органи-
заций Виталий Гришкин встретились 
с членами Учёного совета КФУ, чтобы 
обсудить успехи и трудности в развитии 
университета, задачи на ближайшее буду-
щее. На мероприятии присутствовали и 
представители Совета министров Крыма. 
Также провели рабочие совещания с ру-
ководством вуза и республики. Виталий 
Гришкин побеседовал со Студенческим 
советом и проректором по молодёжной 
политике КФУ.

-Крымский федеральный уни-
верситет – один из десяти федеральных 
университетов в системе высшего обра-
зования страны. Он очень важный, и ми-
нистерство обращает на него особое вни-
мание, – отметил Дмитрий Афанасьев.

В рамках визита делегация посе-
тила ключевые объекты университета: 
клинику Святителя Луки, центр «Техно-
логии здоровья и реабилитации», лабора-
торию цифрового творчества «ФабЛаб», 
лаборатории Физико-технического ин-
ститута и прививочный комплекс для 
производства посадочного материала ви-

нограда.
Особое внимание замглавы Ми-

нобрнауки России уделил вопросу вза-
имодействия вуза с регионом, а именно 
– подготовке высококвалифицированных 
кадров для экономики, социальной сферы 
Крыма.

-Визит министерства – это уни-
кальная возможность представить ре-
зультаты своего труда, вживую показать, 
как всё работает. Наши стратегические 
проекты нацелены на революционные из-
менения в отрасли. Мы трансформируем 
отрасль, заменяем импортные технологии. 
Вместе с руководством республики сейчас 
разрабатываются программы подготовки 
кадров для медицинской, инженерной, пе-
дагогической отрасли. Они крайне важны. 
И за решение этих  кадровых задач дол-
жен взяться университет, – отметил ректор 
КФУ Андрей Фалалеев.

Визит представителей Минобрнау-
ки России прошёл в рамках подготовки к 
визиту министра науки и высшего образо-
вания Валерия Фалькова.

Яна Дудченко
Фото: Илья Гогунский, Михаил 

Погомий, Пресс-служба КФУ

Сотрудничество продолжается
КФУ с МБОУ “Школа-гимназия №39 им. Я.Г. Крейзера” Симферополя провели акцию в поддержку военнослужащих 

Специальной военной операции Российской Федерации – «Герои Отечества».

Студенты университета рассказали 
гимназистам о подвигах военнослужащих 
Специальной военной операции и при-
звали школьников уважать историческую 
память нашей Родины, быть достойными 
гражданами нашей великой страны. Участ-
ники акции почтили память погибших ми-
нутой молчания.

-Мы должны своей учёбой, само-
реализацией, а  в дальнейшем, эффектив-
ной работой обеспечить развитие нашего 
государства, – сказал студент 2-го курса 
Физико-технического института Анатолий 
Михайлусов.

2023 -й – «Год Наставничества» и 
студенты КФУ рассказали гимназистам о 
своей  жизни в университете: учёбе, о том 
как проводят свободное время, и предло-
жили продолжать сотрудничество.

По материалам отдела Граж-
данско-патриотической работы Депар-

тамента по социальной и воспитатель-
ной работе КФУ 
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Чему и как будем учиться?
В КФУ прошла стратегическая сессия на тему «Организация образовательной деятельности в эпоху 

трансформаций: пути развития».

Помогаем  вместе!

Такие поездки Севастопольское благочиние стара-
ется организовывать несколько раз в месяц. Люди, которые 
участвуют в них, чаще всего, являются одновременно и води-
телями, и грузчиками, и ремонтниками, и психологами.

-Мы благодарим студентов, преподавателей и сотруд-
ников служб и отделов  института за активную позицию, 
доброту и отзывчивость, простых людей, которые не могут 
оставаться в стороне. Вещи первой необходимости отпра-
вятся в сёла, где нет ни электричества, ни воды, – сообщила 
специалист отдела внеучебной, воспитательной и научной 
работы СЭГИ КФУ  Валерия Замниус.

По материалам СЭГИ КФУ

Коллектив сотрудников и студентов Севастопольского экономико-гуманитарного института КФУ  присоеди-
нился к гуманитарной акции Севастопольского Благочиния по сбору помощи для жителей прифронтовых сел. 

В мероприятии принял участие 
ректор университета Андрей Фалалеев, 
руководство структурных подразделений 
и филиалов вуза, заведующие кафедрами, 
профессорско-преподавательский состав и 
студенты, принимающие непосредствен-
ное участие в формировании направлений 
индивидуальных образовательных траек-
торий обучающихся, а также представите-
ли Совета министров Республики Крым.

-Сегодня рынок труда формиру-
ется из профессий, для которых часто 
необходимы знания на стыке нескольких 
дисциплин, поэтому мы внедрили новую 
модель индивидуальных образовательных 
траекторий. Но, в процессе её реализации 
возникают сложности. Для решения этих 
задач проводится сегодняшняя стратеги-
ческая сессия. Я очень рад, что в ней при-
няли участие заместитель Председателя 
Совета министров РК – министр труда и 

социальной защиты Елена Романовская, 
министр образования, науки и молодёжи 
Валентина Лаврик, министр внутренней 
политики, информации и связи Владимир 
Трегуб. Правительство Республики мак-
симально погружается в университет, де-
монстрируя, что Крымский федеральный 
является неотъемлемой частью региона, 
и мы вместе формируем его будущее, – 
считает Андрей Фалалеев.

В течение дня обсуждались важ-
ные вопросы улучшения качества подго-
товки студентов, развития образования, 
а также преимущества и недостатки ин-
дивидуальных образовательных траекто-
рий. Программа стратегической сессии 
была разделена на три части: установка 
на работу, работа в группах и пленарное 
заседание, где все команды поделились 
результатами своей работы перед экспер-
тами.

В итоге - представители рабо-
чих групп высказали свою позицию по 
развитию системы индивидуальных об-
разовательных траекторий, дали оценку 
возможности формирования новых про-
фессиональных компетенций. Кроме того, 
обсудили проблемы и слабые места нового 
формата образовательного процесса и ва-
рианты их решений. В будущем планиру-
ется организация проектных сессий для 
выработки единого механизма решения 
проблем и развития отдельных аспектов 
индивидуальных образовательных траек-
торий для повышения качества образова-
ния в университете.

Нина Келле
Фото: Илья Гогунский, 

Полина Пургина
Пресс-служба КФУ
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«Движение первых» в КФУ
В честь празднования Дня российской науки в Таврическом колледже КФУ  прошла открытая лекция первого прорек-

тора университета, доктора химических наук, профессора Владимира Курьянова. Состоялся конструктивный разговор со 
студентами  второго курса  о задачах, стоящих сегодня перед российской наукой, некоторых  последних научных открытиях.

-Во время беседы со студентами уви-
дел главное: для большинства присутствую-
щих  то, о чем  я говорил, было интересно, они 
открыли для себя что-то новое, активно отве-
чали на мои вопросы. Обучающиеся любых 
специальностей сегодня должны понимать, 
что окружающий их мир научен по своей при-
роде, и необходимо обладать определенным 
набором знаний о нем, несмотря на то, какие 
профессии они получают. Без этих знаний, 
постоянного стремления к развитию мы не 
получим человека современного, адекватно 
реагирующего на актуальные вызовы  жизни, 
способного быстро принимать решения, – 
подчеркнул Владимир Курьянов.

Встреча с проректором КФУ прошла в 
Таврическом колледже университета не слу-
чайно. Накануне это учреждение среднего 
профессионального образования стало одним 
из первых в России, где было инициировано 
открытие первичного отделения Российского 
движения детей и молодёжи «Движение пер-
вых».

Почётной экологической награды 
удостоена заведующая кафедрой геоэко-
логии Института «Таврическая академия» 
КФУ Татьяна Бобра. Её проект «Монито-
ринг и анализ экологического состояния го-
родской среды Симферополя (атмосферный 
воздух)» стал победителем и реализовывал-
ся на кафедре геоэкологии Крымского феде-
рального университета с участием -сотруд-
ников, магистров и аспирантов.

-Мониторинговые исследования, 
позволяющие получить данные об экологи-
ческом состоянии окружающей природной 
среды в масштабе реального времени – это 
всегда очень трудо- и время затратные рабо-

Чем дышит…Симферополь?
Проект геоэкологов КФУ стал лучшим в номинации «Устойчивые города» по итогам юбилейной ХХ-й Национальной  экологи-

ческой премии им. В.И. Вернадского, которую ежегодно проводит Неправительственный экологический фонд  имени 
В.И. Вернадского. Всего на конкурс поступило 342 заявки из 62 регионов России, а победителями стали 27 авторов проектов.

ты. Полученный массив пространственных 
данных нужно обработать, проанализиро-
вать и визуализировать как картографиче-
ские модели. Поэтому результат нашего 
проекта – это коллективный продукт кафе-
дры геоэкологии, – подчеркнула Татьяна 
Бобра.  

По её словам, работа проводилась 
с привлечением специализированной при-
борной базы научно-исследовательской 
лаборатории кафедры геоэкологии, а науч-
ные исследования экологического состо-
яния городской среды Симферополя про-
должаются до сих пор.

-В ходе работ были построены 
картографические модели загрязнения 
приземного слоя атмосферного воздуха 
Симферополя озоном, оксидом углерода, 
оксидом азота, сероводородом, диоксидом 
серы, формальдегидом. Таким образом, 
было выявлено, что почти половина тер-
ритории города оценивается как зона с су-
щественно напряженной ситуацией по сте-
пени загрязнения атмосферного воздуха. 
Наши результаты по оценке экологической 
ситуации в Симферополе помогут админи-
страции города в принятии конструктив-
ных управленческих решений и созданию 
благоприятной и безопасной городской 
среды, – рассказала Татьяна Бобра.

Справка: Национальная экологи-
ческая премия имени В.И. Вернадского 

-В этот день более 100 000 школь-
ников смогли прикоснуться к науке, посе-
тив различные мероприятия, организован-
ные движением.  Ведь по всей стране для 
юных посетителей  были открыты около 
200 площадок. Это - музеи и заповедники, 
эксклюзивные научные центры и произ-
водственные цеха крупных предприятий. 
Ребята увидели не только достижения 
российской науки и технологий, но и по-
тенциал для своего будущего развития в 
профессии и исследовательской деятель-
ности, – отметил Председатель Российско-
го движения детей и молодёжи «Движение 
первых» Григорий Гуров.

Справка: Российское движение 
детей и молодёжи образовано по распоря-
жению Президента Владимира Путина и 
объединяет около 100 вузов России. Дея-
тельность движения направлена на органи-
зацию досуга, создание возможностей для 
всестороннего развития и самореализации, 

а также профессиональную ориентацию 
детей и школьников. Среди основных мис-
сий участников:  «Быть с Россией», «Быть 
человеком», «Быть вместе», «Быть в Дви-
жении», «Быть первыми».

Нина Келле
Пресс-служба КФУ

Фото: Павел Девольд

проводится с целью популяризации реа-
лизованных проектов в области охраны 
окружающей среды, обеспечения экологи-
ческой безопасности и развития экологи-
ческого образования. Премия учреждена 
Фондом в 2003 году, а с 2013 года стала но-
сить имя В.И. Вернадского в честь 150-лет-
него юбилея ученого.

Анастасия Чебанова
Пресс-служба КФУ
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«Становись!», «Смирно!»
Новый учебный год стартовал для курсантов Военного учебного центра КФУ. Этому событию было приурочено 

торжественное построение, на котором подвели итоги прошлого учебного года, а отличившимся курсантам  
вручили грамоты и благодарственные письма.

-Мы готовим рядовых, сержантов 
и офицеров запаса. Программы разрабо-
таны в соответствии с военно-учебными 
компетенциями. По окончании обучения 
студентам присваивают воинские звания, 
после чего они отправляются в военные 
комиссариаты и становятся гражданами, 
пребывающими в запасе, – рассказал за-
меститель начальника Военного учебного 
центра КФУ Сергей Марченко.

Развивать военные компетенции 
студенты будут не в ущерб обучению в 
университете. Помимо удобного графика 
проведения занятий в центре, учащихся 
всегда поддерживает администрация и 
преподаватели университета.

-Курсантам важна наша поддерж-
ка, ведь они завтра возьмут ответствен-
ность за личный состав,  военную технику, 
а также за жизнь и здоровье своих подчи-
нённых, будут оберегать суверенитет на-
шего государства, – подчеркнул проректор 
по молодёжной политике КФУ Сергей 

Елькин.
Поступить в Военный учебный 

центр может каждый студент, обучающий-
ся в университете на очной форме по ос-
новным профессиональным образователь-
ным программам высшего образования.

Илья Прядко
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ

Подвели итоги, уточнили первоочередные задачи
В КФУ состоялось очередное заседание Ученого совета, на котором обсуждались актуальные вопросы, касающиеся 

замещения вакантных должностей, организации патриотического воспитания в вузе, реализации проектов, 
присуждения наград специалистам.

По традиции церемонию награж-
дения провел ректор КФУ Андрей Фала-
леев. Он вручил сотрудникам Ситуаци-
онного центра вуза диплом финалиста 
Всероссийского конкурса «Лучшая прак-
тика студенческого самоуправления в 
образовательных организациях высшего 
образования» в номинации «Лучшая прак-
тика в сфере социально-правовой защиты 
обучающихся». В ходе заседания Андрей 
Фалалеев также поздравил директора 
Евпаторийского института социальных 
наук КФУ Нелю Глузман и проректора по 
капитальному строительству и ремонту 
университета Сергея Грещенко с юбиле-
ями.  

Кроме того, в преддверии праздно-
вания Дня защитника Отечества сотруд-
ники профкома работников КФУ вручили 
членам Учёного совета памятные подарки.

С докладом о практиках патриоти-
ческого воспитания выступил проректор 
по молодёжной политике КФУ Сергей Ель-
кин.

-В рамках просветительской под-
держки студентов в Крымском федераль-
ном университете организована работа 
модуля по гражданско-патриотическому и 
духовно-нравственному воспитанию мо-
лодёжи «Великая Отечественная война: 
без срока давности». Планируется созда-
ние сети студенческих музеев вуза «Хра-
нители знаний Крымского федерального 
университета» в целях популяризации в 
практико-ориентированном формате науки 
и научной деятельности, изучения исто-
рии, в том числе родного края, на основе 
достоверных  фактов и предметов, имею-
щих культурную ценность не только для  
вуза, но и народа России, – отметил Сергей 
Елькин.

Кроме того, на заседании Учёного 
совета аттестаты профессоров, доцентов 
по специальности и дипломы кандидатов 
получили 23 специалиста Крымского фе-
дерального университета из разных обла-
стей.

Анастасия Чебанова
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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В Медицинской академии КФУ прошла ежегодная ярмарка вакансий в рамках которой молодым специалистам помогают с 
трудоустройством в медицинские учреждения Крыма.

Чтобы в Крыму хватало врачей
На базе Медицинской академии им. С.И. Георгиевского КФУ прошел ряд профориентационных мероприятий для студентов 

образовательных учреждений среднего профессионального образования Республики Крым. 

Общались без посредников

-Такие мероприятия организуют-
ся в рамках обеспечения непрерывности 
ступеней образования, для привлечения 
абитуриентов из числа выпускников про-
фильных СПО в ВУЗы.   Ответственный 
секретарь отборочной комиссии Валерия 
Моцарь и директор Медицинского кол-
леджа КФУ Елена Егорова  познакомили 
студентов учреждений СПО с основными 
специальностями и правилами приема аби-
туриентов в Медицинскую академию КФУ.

Для обучающихся выпускных кур-
сов колледжей сотрудники и студенты Ме-

дакадемии организовали экскурсии в Кли-
нический медицинский многопрофильный 
центр Святителя Луки (КММЦ), Музей, 
расположенный на кафедре нормальной 
анатомии, для них провели мастер-классы 
в Аккредитационно-симуляционном цен-
тре, – рассказал заместитель директора по 
молодежной политике и воспитательной 
работе Медицинской академии КФУ Денис 
Шадуро.

В КММЦ Святителя Луки обуча-
ющиеся  в режиме реального времени на-
блюдали на мониторе эндоскопическую 
операцию, увидели возможности хирур-
гической робот-ассистированной системы.

Директор Аккредитационно-симу-
ляционного центра Павел Мельниченко, 
сотрудники и студенты научного кружка 
кафедры топографической анатомии и 
оперативной хирургии под руководством 
заведующего кафедрой Сергея Хилько 
продемонстрировали обучающимся СПО 
принципы работы с тренажёрами для отра-
ботки базовых хирургических манипуля-
ций лапороскопической хирургии, а также 
манекенами, имитирующими открытый 

пневмоторакс, переломы костей верхних 
и нижних конечностей, проникающую 
травму брюшной полости, травмы мягких 
тканей головы и шеи, черепно-мозговую 
травму, ожоги разной степени и другие по-
вреждения.

Выпускники учреждений СПО по-
сетили кафедру нормальной анатомии, где 
ее ассистент Екатерина Зверева  провела 
познавательную экскурсию с посещением 
кабинета известного отечественного уче-
ного- медика, анатома В.В.Бобина, а также 
анатомического музея с уникальными экс-
понатами и Мемориального уголка Святи-
теля Луки (В.Ф. Войно-Ясенецкого).

Такая разнообразная система про-
фориентации обеспечивает необходимый 
отбор будущих студентов для профессио-
нальной подготовки высококвалифициро-
ванных кадров в связи с возрастающими 
требованиями практического здравоохра-
нения.

По материалам Медицинской 
академии им. С.И. Георгиевского

-Здесь студенты могут определить-
ся с профилем будущей профессии, заклю-
чить договор и соглашения об оплате, если 
речь будет идти о коммерческой ордина-
туре. И самое главное – познакомиться с 
новыми направлениями в медицине, – рас-
сказал директор Медицинской академии 
им. С. И. Георгиевского КФУ Евгений Кру-
тиков.

Участие в мероприятии приняли 
порядка пятидесяти ведущих учреждений 
здравоохранения республики. Представи-
тели медицинских организаций Симферо-
поля, Джанкоя, Керчи и других регионов 
полуострова презентовали свою работу и 
рассказали об условиях трудоустройства.

По словам министра здравоох-
ранения Республики Крым Константина 
Скорупского, больницы готовы предоста-

вить начинающим специалистам не только 
рабочие места, но и социальное стимули-
рование. За счёт регионального бюджета 
медицинским работникам возмещаются 
расходы на оплату жилых помещений, их 
отопления и обеспечения электроэнергией. 
А в рамках программы «Земский доктор» 
и «Земский фельдшер» врачам и фельдше-
рам, переехавшим на работу в сельскую 
местность, выделяют денежные компенса-
ции.

-Прямое общение с выпускниками, 
нашими будущими коллегами, позволит 
сократить тот дефицит кадров, который 
на сегодня испытывает отрасль. Ни для 
кого не секрет, что мы остро нуждаемся 
и в узких специалистах, и в специалистах 
первичного звена, – отметил Константин 
Скорупский.

Пообщаться вживую с руководите-
лями и представителями медучреждений 
пришло свыше пятисот выпускников и 
двухсот ординаторов Медицинской ака-
демии. Также узнали о будущих местах 
работы около сотни учащихся выпускных 
курсов Медицинского колледжа.

-Планирую поступать в ординатуру 
на направление «Онкология». Мне бы хо-
телось не просто оказывать помощь в пла-
не лечения, но и морально поддерживать 
пациентов, быть с ними рядом. Поэтому я 

рассматриваю возможность работы участ-
ковым терапевтом в военном госпитале, 
– поделилась студентка Медицинской ака-
демии им. С. И. Георгиевского КФУ Марга-
рита Медведева.

Напомним, ярмарка вакансий про-
ходит уже пятый год в сотрудничестве с 
министерством здравоохранения Респу-
блики Крым. Для студентов это - реальная 
возможность самим встретиться и пооб-
щаться с будущими работодателями и сде-
лать выбор.

Елизавета Черкашина
Фото: Татьяна Белицкая

Пресс-служба КФУ
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 В Институте экономики и управления  КФУ прошел День карьеры - информационно-просветительское  мероприятие 
для студентов 3-4 курсов.

КФУ совместно с Министерством промышленной политики Республики Крым разработают программу 
подготовки инженерных кадров. Для этого будет сформирована рабочая группа.

Крымской экономике нужны инженеры

Учеба, плюс масса возможностей

Тема подготовки инженерных кадров стала цен-
тральной в ходе недавнего визита врио министра про-
мышленной политики Республики Крым Елены Элекчян 
в вуз.

-Вопрос подготовки инженеров в КФУ давно об-
суждается, например, с заводом «Фиолент». Но сейчас 
это стало особенно актуально, потому что количество 
заказов, которые получили заводы, действительно вы-
росло. Министерство промышленной политики – одно 
из тех, кто курирует эти предприятия, потому мы вместе 
разрабатываем комплексную программу обеспечения их  
инженерными кадрами, – рассказал ректор университета.

Ведущий вуз Крыма презентовал предоставляе-
мые студентам возможности инженерного образования. 
Врио министра посетила лаборатории Физико-техниче-
ского института КФУ: лабораторию электромеханики, 
компьютерного зрения, микропроцессорной техники и 
другие.

По словам ректора, КФУ нацелен на основные от-
расли Крыма: здравоохранение, сельское хозяйство, ту-
ризм. Потому инженерная подготовка будет проводиться 
с уклоном на решение вопросов в этих сферах жизнеде-
ятельности.

Восстановление и развитие промышленности – 
одна из задач технологического суверенитета, которые 
ставит перед государством Правительство РФ. Акцент  
на повышение мощности отечественной индустрии обо-
значил и Президент России Владимир Путин в Послании 
Федеральному собранию.

Напомним, Крымский федеральный университет 
– один из ведущих вузов на полуострове по развитию 
инженерии. Учёные КФУ работают в области генной, 
агро- и компьютерной инженерии. Также трудятся над 
созданием новых элементов для разработки устройств, 
основанных на магниточувствительности. Вуз регулярно 
реализует программы и проекты, направленные на разви-
тие и реализацию научного потенциала страны.

Яна Дудченко
Фото: Полина Пургина

Пресс-служба КФУ

Приглашенные спикеры удели-
ли особое внимание изучению психоло-
гических и профессиональных качеств 

работника с целью установления его при-
годности для выполнения обязанностей на 
определенном рабочем месте или долж-
ности. А также возможность выбора из 
всех претендентов наиболее подходящего 
с учетом соответствия его квалификации, 
специальности, личных качеств и способ-
ностей характеру деятельности, интересам 
организации и его самого.

-Дни карьеры – это хороший старт 
для знакомства с потенциальными рабо-
тодателями, нетворкинга и налаживания 
стратегии дальнейшего обучения, – отме-
тил директор Регионального центра содей-
ствия трудоустройству и развития карьеры 

студентов и выпускников КФУ Сергей Зи-
невич.

Он рассказал студентам об актуаль-
ных возможностях для старшекурсников -  
о совмещении трудовой деятельности и об-
учения в университете по индивидуальной 
учебной траектории,  дальнейшего посту-
пления в магистратуру по целевому дого-
вору с последующим трудоустройством на 
предприятие-заказчика целевого обучения.

По материалам Регионального 
центра содействия трудоустройству
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 Научный спелео-палеонтологический комплекс «Пещера Таврида» КФУ поддержал инициативу Общественной палаты России 
о создании объединенного объекта археологического наследия «Мегалиты российского Причерноморья». Об этом сообщил 

заместитель директора по науке и образованию комплекса Геннадий Самохин.

Мегалиты в Крыму посчитают и изучат

-Мегалиты являются разновидно-
стью археологических памятников и пред-
ставляют собой древние сооружения из 
одного или нескольких больших камней. 
В Крыму их несколько десятков – аналоги 
кавказских дольменов – таврские ящики, 
кромлехи, менгиры, каменные круги. Ак-
тивная работа по их изучению начнется в 
ближайшие месяцы. Планируется выезд на 
место их расположения для осуществления 
замеров, определения состава пород и про-
ведения ряда лабораторных исследований. 

Мегалитические памятники представляют 
не только научный интерес, но и помогут 
в развитии туристической отрасли Крыма. 
Мифы и легенды вокруг происхождения 
и назначения мегалитов делают места их 
размещения точками притяжения, созда-
вая тем самым предпосылки для развития 
внутреннего туризма, – считает Геннадий 
Самохин.

По его словам, встретить каменные 
памятники можно по всему Крыму. Напри-
мер, в Белогорском районе расположены 
Таврские каменные ящики, их аналоги 
можно также увидеть в Краснодарском 
крае и регионах Северного Кавказа. А са-
мое большое количество дольменов пред-
ставлено в Байдарской долине.

По результатам исследований пла-
нируется создание по аналогии с электрон-
ным кадастром пещер России открытой 
электронной базы данных (электронного 
кадастра), где пользователи с расширенны-
ми правами доступа смогли бы самостоя-
тельно вносить информацию по мегалитам 

России.
Основной целью такой системати-

зированной работы по изучению дольме-
нов и иных мегалитических памятников 
является перспектива последующего вне-
сения данных объектов в Список всемир-
ного наследия. Их изучение вызывает по-
стоянный интерес историков, археологов, 
этнологов, так как они являются свиде-
тельством важного этапа развития челове-
чества и ценнейшим источником информа-
ции о культуре, быте, труде, технологиях, 
племен, проживавших в районе обнаруже-
ния мегалитов.

Напомним, Научный спелео-пале-
онтологический комплекс «Пещера Таври-
да» Крымского федерального университета 
создан в рамках программы стратегическо-
го академического лидерства «Приоритет 
2030».

Анастасия Чебанова
Пресс-служба КФУ

В КФУ провели презентацию научно-клинического центра «Технологии здоровья и реабилитации». 
Торжественное открытие приурочили ко Дню российской науки.

Куда пойти за…здоровьем?

Центр был создан в рамках про-
граммы стратегического академического 
лидерства “Приоритет-2030”. Его дея-
тельность направлена на реабилитацию, 
восстановление и поддержание здоровья 
с помощью эффективных методик и науч-
ных исследований.

-Реабилитация -  одно из направле-
ний научной деятельности республики, ко-
торое всегда для нее актуально, поскольку 
санаторно-курортный комплекс, особен-
но западного побережья (города Саки и 
Евпатория), рассчитан на те направления 
медицинской деятельности, которые мы 
сегодня видели в Центре университета.  
Его функционирование, конечно, будет 
способствовать не только развитию науки 
в этом направлении, но и практической ме-
дицины, что сегодня важно для Крыма, – 
отметила заместитель Председателя Сове-
та министров Республики Крым – министр 
труда и социальной защиты Республики 
Крым Елена Романовская.

Как подчеркнул ректор КФУ Ан-
дрей Фалалеев, одной из задач Центра ста-
нет подготовка кадров для санаторно-ку-
рортной отрасли полуострова.

-Сейчас мы вместе с Министер-
ством здравоохранения Крыма составляем 
программу подготовки кадров, потому что 
санаторно-курортная отрасль и реабилита-
ция является одной из основных отраслей 
региона. Мы понимаем ее потребность 

в кадрах. Обычно специалисты санатор-
но-курортной отрасли делятся на два 
направления: врачи-реабилитологи и вы-
пускники направления «Физическая куль-
тура», которые идут работать в среднее 
звено отрасли, где занимаются физиотера-
пией, рефлексотерапией. Сейчас мы предо-
ставляем  возможность тем, кто обучается 
на специальности «Физическая реабили-
тация»,  получить и среднее медицинское 
образование, и навыки в реабилитации, 
чтобы они шли в профессию уже подготов-
ленными, – сообщил Андрей Фалалеев.

Кроме того, Центр позволит созда-
вать электронные паспорта здоровья паци-
ентов.

-С помощью аппаратной диагности-
ки мы сможем производить действительно 
точную фиксацию состояния здоровья че-
ловека, копить эти данные на протяжении 
длительного периода его  жизни, и прогно-
зировать, каким образом будет изменяться 
его состояние здоровья, – добавил Андрей 
Фалалеев.

Пилотным этапом развития Центра 
стало создание отделения восстановитель-
ного лечения «Центр доктора Бубновско-
го». На его базе предоставляются услуги 
восстановления здоровья на основе кине-
зитерапии, которые может получить любой 
желающий как с показаниями к реабилита-
ции, острыми болевыми синдромами, так 
и с целью поддержания здоровья. Также 

центр предлагает комплексное обследо-
вание при заболеваниях и травмах опор-
но-двигательной системы.

Его специалисты ведут научную и 
исследовательскую работу по восстанов-
лению после спортивных, бытовых и бо-
евых травм разной этиологии и тяжести, 
компрессионных переломов позвоночника, 
эндопротезирования крупных суставов и 
других видов оперативного вмешатель-
ства, а также с целью профилактики и кор-
рекции сколиоза, плоскостопия, опущения 
внутренних органов, нарушения осанки.

Пресс-служба КФУ
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В рамках профориентационной работы, направленной на увеличение числа абитуриентов и расширение возможностей 
конкурсного отбора, сотрудники Физико-технического института КФУ провели встречу со студентами Феодосийского 

политехнического техникума. 

Для студентов КФУ стартовал конкурс проектов по ландшафтной архитектуре в рамках соглашения о сотрудничестве 
с санаторно-курортным комплексом «Mriya Resort&SPA».

Перед обучающимися  с информа-
цией о предстоящем Дне открытых дверей 
ФТИ,  по образовательным программам 

СПО выпускных курсов по специально-
стям «Информационные системы и про-
граммирование» и «Экономика и бухгал-
терский учет», а также о специальности 
«Бизнес-информатика» выступила  про-
фессор кафедры бизнес-информатики и 
математического моделирования ФТИ, 
доктор экономических наук Светлана Ге-
расимова.

-4 февраля Физико-технический 
институт КФУ провел для них «День от-
крытых дверей». Учащиеся техникума 
познакомились с направлениями работы 
института по подготовке специалистов 
в сфере ИТ-технологий, инженерных 
специальностей и перспективами даль-
нейшего трудоустройства. Надеемся, 

что они  станут нашими студентами и 
специалистами в сфере ИТ-технологий 
(программной инженерии, прикладной 
информатике, бизнес-информатике), ав-
томатизации технологических процессов 
и производств, физики, электротехники и 
других инженерных специальностей, – от-
метила Светлана Герасимова.

Такую профориентационную ра-
боту специалисты Физико-технического 
института КФУ. Вернадского проводят  ре-
гулярно 4 раза в год. 

По материалам кафедры 
бизнес-информатики и матема-

тического моделирования ФТИ КФУ

Чтобы удивлять и восхищать гостей

Помогают выбрать профессию

-Мы абсолютно уверены, что 
творческая энергия и креатив молодых 
студентов позволит нам ещё больше на-
сытить нашу территорию и сделать её не-
забываемой. Каждый год мы открываем 
новые объекты и аутлеты, чтобы удивлять 
и восхищать наших гостей, – рассказала 
заместитель генерального менеджера по 
стратегии «Mriya Resort&SPA» Наталья 
Вистунова.

По словам организаторов, проекты, 
разработанные студентами, должны орга-
нично вписаться не только в территорию 
курорта, но и в его философию. Оценивать 
работы будут с точки зрения визуального 
ряда, соответствия техническим требова-
ниям, гостевого опыта и легенды объекта.

-В приоритете будем рассматривать 
те проекты, которые логично впишутся 
в общую концепцию комплекса, смогут 
монетизироваться и станут точкой притя-
жения для наших гостей. Самое главное 
– не боятся безумных идей, – подчеркнул 
главный проектный специалист отдела 

концепции и проектов развития «Mriya 
Resort&SPA» Глеб Купцов.

Участие в конкурсе принимают 
22 студента направлений подготовки 
35.03.10 и 35.04.09 Ландшафтная архи-
тектура, которым провели экскурсию 
по территории отеля, познакомили с его 
культурой.

-Проведение конкурса по инициа-
тиве «Mriya Resort&SPA» – важный этап 
в ряду мероприятий, осуществляемых 
совместно с университетом. Такое вза-
имодействие способствует быстрому и 
гибкому реагированию образовательной 
организации на актуальные запросы ра-
ботодателей по выполнению конкретных 
трудовых функций. А участие студентов 
в проектах, имеющих практическую зна-
чимость, позволит им стать увереннее на 
пути построения карьеры и даст более 
высокий старт к профессиональным вер-
шинам, – отметила начальник учебно-ме-
тодического управления департамента 
образовательной деятельности КФУ На-
талья Симагина.

Также участники конкурса ос-
мотрели объекты ландшафта для рекон-
струкции или дополнения и обсудили 
в ходе брифинга точечные вопросы с 
командой строителей и архитекторов 
«Mriya Resort&SPA».

-Мне очень понравилась команда 
организаторов этого конкурса. Возмож-
ности, которые они нам предоставили, 
уникальны. Очень хочется реализовать 
идеи, которые появились у нас на объек-
те, поработать с ведущими специалиста-
ми, – поделилась студентка Таврической 
академии КФУ Елена Козлова.

Студенты разделились на пять 
групп, которые будут работать над эскиза-
ми проектов. Победители конкурса полу-
чат подарки и призы, а также возможность 
реализовать свою идею на территории от-
еля.

Елизавета Черкашина
Фото: Полина Пургина

Пресс-служба КФУ
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КФУ возвратился к полностью очному формату обучения с 20 февраля. Ранее в аудиториях проходили только практиче-
ские и лабораторные занятия, лекции проводились с применением дистанционных образовательных технологий.

Представитель Крымской таможни Ольга Моисеева передала рога самки и самца архара (горного барана) в музей 
морфологии животных Агротехнологической академии КФУ. Об этом сообщила пресс-служба Крымской таможни.

Новый краснокнижный экспонат

Повышаем качество образования

-Наши социологические исследо-
вания и опросы показывают, что аудитория 
студентов разделена на две практически 
равные группы. Студенты одной группы 
в состоянии оставаться мотивированными 
и могут управлять собой и своим свобод-
ным временем для изучения дисциплин в 
дистанционном режиме. Вторая группа не 
может себя мотивировать с такой же вы-
сокой степенью и тратит своё свободное 

-Рога животного, находящиеся под 
защитой СИТЕС, пополнят многочислен-
ную коллекцию музея и будут востребова-
ны в просветительских целях, – отметила 
ассистент кафедры анатомии и физиоло-
гии животных КФУ Инна Филонова.

Дериваты млекопитающего были 
выявлены сотрудниками Краснопере-
копского таможенного поста Крымской 
таможни в пункте пропуска МАПП Ар-
мянск в декабре 2021 года в сопровожда-
емом багаже гражданки Российской Фе-
дерации, которая выезжала из Российской 
Федерации. Пассажирскую таможенную 
декларацию женщина не подавала, о то-
варах, подлежащих обязательному пись-
менному декларированию, не заявляла, 
разрешительных документов, дающих 
право вывоза товаров запрещенных или 
ограниченных к перемещению через тамо-
женную границу Союза, не предъявляла. 
В ходе опроса женщина заявила, что не 
знала, что перевозимые ее дериваты под-
падают под действие Конвенции СИТЕС и 

для их перемещения через границу требуют-
ся разрешительные документы.  Решением 
суда выявленные рога архара конфискованы, 
а хранителем их определен Крымский феде-
ральный университет им. В.И. Вернадского. 

Справка: Животные вида архар или 
горный баран (лат. Ovis ammon L.),  вклю-
чены в Приложение II Конвенции СИТЕС, 
в перечень видов животных и растений, 
подпадающих под действие Конвенции о 
международной торговле видами дикой фа-
уны и флоры, находящимися под угрозой 
исчезновения (СИТЕС) от 1973 года. Для 
совершения торговых операций с данными 
образцами требуется специальное разреше-
ние.Архар также занесен в Красную книгу 
Российской Федерации и международную 
Красную книгу как вид животных, близкий 
к уязвимому положению.

Пресс-служба КФУ
по материалам Пресс-службы 

Крымской таможни

время на что-то другое. В первую очередь 
именно эта группа беспокоит преподава-
телей, которые отвечают за качество обра-
зовательного процесса. Сейчас мы делаем 
ставку на дисциплинированность. Каждое 
изменение в Крымском федеральном уни-
верситете, направлено, в первую очередь , 
на повышение качества образования, – рас-
сказал ректор вуза Андрей Фалалеев.

По его словам, за двухлетний пе-
риод КФУ собрал большую библиотеку 
онлайн-курсов, к которым студенты всегда 
смогут иметь доступ для более углублён-
ного изучения и закрепления материала. 
Дистанционные образовательные техноло-
гии будут применяться в индивидуальных 
случаях.

-Наша задача сейчас – сохранить 
возможность использования онлайн-ма-
териала для самостоятельной подготовки 
студентов, а также использования гибрид-
ного формата для проведения удобных 
и полезных образовательных процессов 
при прохождении практики на реальном 
предприятии, когда студенты находятся 
там с утра до вечера и продолжают быть 
вовлечёнными в образовательный процесс. 
Это может быть клиническая, производ-
ственная или педагогическая практика. У 
таких студентов есть доступ к онлайн-кур-
сам и в то же время они получают практи-

ческие навыки и компетенции, работая по 
своей будущей специальности. Также при-
менение дистанционных образовательных 
технологий сохранится при реализации 
сетевых форм, когда мы привлекаем к чте-
нию лекций профессоров из других уни-
верситетов и регионов, – добавил Андрей 
Фалалеев.

Ректор КФУ  не исключает, что в 
дальнейшем вуз сможет поддержать моти-
вированных студентов через индивидуаль-
ные образовательные программы или ин-
дивидуальный план и дать им возможность 
балансировать между полным посещением 
вуза и возможностью обучаться с исполь-
зованием дистанционных образовательных 
технологий.

Напомним, КФУ начал применять 
дистанционные образовательные техно-
логии обучения в 2020 году из-за сложной 
эпидемиологической обстановки в регио-
не, вызванной коронавирусной инфекцией. 
Затем вуз организовал образовательный 
процесс в смешанном режиме: практиче-
ские и лабораторные занятия проводились 
офлайн, а лекционные – с использованием 
дистанционных образовательных техноло-
гий.

Пресс-служба КФУ


